



繫

西川小学校だより

第8号

R5.10.1

西川小学校

校長 白田慶和

地域へ出発！学びの秋



ふるさと楽行 学びの旅 社会科見学

ようやく朝晩過ごしやすくなり、いよいよ学びの秋、スポーツの秋、食欲の秋が到来しました。西川っ子たちも、たくさん地域に飛び出して、体と心と頭をいっぱい使って学んでいきます。

9月12日(火)に行われた3年生の『川土居楽行』では、弘法の井戸・妙見ヶ池・妙見堂、史跡「安中坊 別当屋敷跡」を巡り、トラヤワイナリー、米月山、福寿館など、様々な施設を見学してきました。昼食は「かわどい亭」の小学生用限定メニュー。おいしくいただきました。ご協力いただいた吉川地区の皆さん、ありがとうございました。地域の皆さん、これからもご指導よろしく願いいたします。地域学習に興味のある方、ぜひ子ども達と一緒に学んでみませんか。ご参加お待ちしております。



福寿館



トラヤワイナリー



かわどい亭での食事



米月山

カヌー教室はじまる 大自然の中！

光る湖面をスイスイと走るカヌー。今年も保護者の皆様にご協力いただき、カヌー教室を実施することができました。1～3年生は長沼で、4年生と6年生は月山湖で行いました。水面を飛び交うトンボと戯れたり、大きな蓮の葉に驚いたり。また、月山湖に架かる橋を下から眺めたり…。カヌーだから体験できることがたくさんあります。自然を楽しみながら、中には将来のオリンピック選手を目指すきっかけになるカヌー教室、毎年充実した活動になっています。



社会科見学(4年)

4年生は水道や電気事業が健康な生活の維持と向上に役立っていること、ごみなどを衛生的に処理したり資源として活用したりして生活環境に役立っていることを、見学や体験を通して学び理解することが目標の一つとなっています。

9月5日(火)寒河江地区クリーンセンター(寒河江市日田)を見学してきました。自分たちが出したごみがここに集まって焼却されること、ビンや缶、ペットボトルはリサイクルされて再利用されることがわかりました。細かく分類する理由もわかったようです。

9月11日(月)は毎年最上川ダム統合管理事務所と連携し実施している、ダム管理所長を務めてきました。機械設備やゲートの放流前点検、湖面巡視など滅多に体験することのできない仕事を体験してきました。あらためて、ダムの安全を守る仕組みや水の大切さを学ぶことができました。



学びの旅(2年)

2年生は9月13日(水)左沢駅から汽車に乗り、寒河江方面への学びの旅に出かけました。初めて自分で切符を買い、二つのトンネルをぬけて寒河江駅に到着。切符は駅員さんに判子を押してもらい、記念にいただくことができました。ふるさと公園では、スケートパークのお兄さんに「がんばってー。」公園では遠足に来ていた小学生に「どこの学校ですか。友達になろう。」ドッグランでは「犬の名前を教えてください。」と物おじせずに話かける姿がすばらしかったです。



西川町立西川小学校ホームページアドレス

<http://www.town.nishikawa.yamagata.jp/el/index.html>



三山信仰と丸山薫の詩の世界(6年岩根沢楽行)



小学校最後のふるさと楽行は岩根沢の三山信仰と丸山薫の詩の世界の学習です。三山神社で出羽三山信仰について学び、宿坊の方にインタビューしたり、宿坊の中まで見学させていただいたりしたことは貴重な経験でした。また、丸山薫先生の詩碑の探索では、地域の方のご協力で、詩の世界にたっぷり触れることができました。



6年間で西川町のあちこちに楽しく行って、たくさん学び、たくさん体験した6年生です。学んだことを、町の活性化にどう生かすか、自分たちなりに考え発信していきます。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。

豊作です！稲刈り体験5年生

9月22日気持ちのいい秋晴れの下、5年生の稲刈りが行われました。農協青年部の皆様と、保護者の皆様のご協力で、素晴らしい体験をすることができました。稲を刈るかまの感触や、前日の雨でぬれた泥の触り心地、束ねた稲を運ぶ草の匂い。すべてが新鮮で豊かな経験でした。

「こんなに大変だとは思わなかった。」「これからは、もっと感謝してご飯をたべたい。」「米作りの仕事をしてみたい。」子供たちの心に、稲作に対する感謝と尊敬の思いが生まれました。



自分で守ろう 大切な命(防災の日)

9月1日防災の日に、火災を想定した避難訓練が行われました。今回は、防火扉が閉まった状態で、自分でドアを開けて逃げる練習も行いました。「思ったより扉が重くてなかなか開かなかった」「ドアが自分で閉まっていくので、ちょっとおどろいた」など、子供たちは体験したからこそ学ぶことができました。



今後、地震を想定した訓練や、休み時間に災害が起こった場合など、様々な場合に対応できるように、児童も職員も訓練を重ねていく予定です。



たのしい！ふしぎ！がいっぱい！（1年大井沢楽行）



今年2回目の大井沢楽行。春の様子と比較するために秋を探しに出発しました。日本一の大栗は雪による枝折れにも耐えて、その雄大な姿で私たちを待っていてくれました。カッチェバではバツタがたくさんいて、準備した網で捕まえることができました。学校に持ち帰り、その様子を観察する予定です。展望台では、柱についた熊の爪あとを観察、その大きさと高さに驚きました。

大井沢博物館では、たくさんの剥製が展示されており、自分のお気に入りのスケッチしました。保護者の方や地域の方も参加してくださり、楽しく有意義な活動になりました。

ありがとうございました。～学校環境整備ボランティアの皆さん～

広大な敷地を常に整備しておくには限界があります。特に夏の草刈りはとても大変です。そこでボランティアの方々にご協力いただき、2回目の草刈り作業を行っていただきました。とても暑い中での作業となりましたが、きれいに敷地内の草を刈っていただきました。ボランティア終了後は、子ども達と一緒に給食を食べていただいて、学校での子ども達の様子なども参観していただきました。「こういった機会でないとなかなか学校にくることがないので、今後是非協力したいです。」と温かいお言葉をいただきました。



体ストレッチワンポイントアドバイス②

★手首の筋肉を伸ばしましょう！（指や腕周りの伸びを意識しましょう）

跳び箱など、手をつく動作の時に使う部分です。



気持ち良いところで、30秒キープ！

指先を持ち、体側に引く

手の甲を持ち、体側に引く

●注意点

- ①体に痛みを感じたときは、運動を中止してください
- ②動きに制限がある方は、無理のない範囲で行ってください

山形済生病院 健康増進センターめぐみ
健康運動指導士 伊藤 貢